



Lettre de liaison

FDFR des Vosges

n°11
Nov. 2021

Gardons le lien !

Edito

Coups de jeune !

Nous avons pris un bon coup de jeunes lors des Assises de la Jeunesse portées par l'Union Régionale des Foyers Ruraux du Grand Est les 13 et 14 novembre derniers. J'y ai dialogué avec des jeunes, écouté leurs attentes et retenu leurs premières expériences. Je suis revenue, convaincue, qu'ils sont déjà là, présents sur nos territoires ruraux, ces jeunes qui veulent participer et qui, demain, s'engageront pour les faire vivre. Plus que leur donner la parole, nous allons leur faire la place, dans nos villages, dans nos foyers, dans nos locaux, dans nos groupes de travail...

Nous, Fédération Départementale, dans la préparation de notre futur rassemblement de 2023, confions aux jeunes d'écrire l'avenir.

Vous, Foyers dans les projets de vos villages.

Ensemble avec le soutien attendu de nos partenaires qui reconnaîtront notre capacité à mobiliser et à accompagner les jeunes.

Et pendant que les plus grands réfléchissent ... les yeux des plus petits brillent devant le grand écran enfin rallumé de Cinémômes tandis que les rires fusent quand le Trio Kazoo burlesque entre en scène... Comme si, quelques instants, la vie normale semblait avoir repris.

En effet, je sais combien la situation toujours critique, génère de doutes et de renoncements, de tensions voire de clivages au sein même de vos foyers. Nous devons rester actifs et réactifs dans nos propositions, agir en conscience en privilégiant le dialogue et la tolérance pour apaiser, rassurer et rassembler. N'hésitez pas à faire appel à la FD pour vous informer et vous aider.

Restons plus que jamais solidaires !

Béatrice HUMBLLOT-BOYE, Présidente

« Les Petits Plus » à Mirecourt

La Fédération des Foyers Ruraux des Vosges en partenariat avec Le Mouvement Associatif Grand Est organise un temps d'échanges, de pratiques, de savoir-faire nommés « Les Petits Plus » autour de la thématique :

les relations entre l'association et sa commune et/ou sa communauté de communes.

Chacun des participants à travers son parcours, son engagement, son réseau ou encore son expertise, viendra appuyer et enrichir les échanges,

RENDEZ-VOUS LE MARDI 25/01/2022 DE 18H À 20H

AU SIEGE DE LA FÉDÉRATION

SOUVENIRS A VENIR Cap sur 2022/2023

LE RASSEMBLEMENT DES FOYERS

Nous travaillons depuis plusieurs mois déjà à la mise en œuvre de notre prochaine grande manifestation « Souvenirs A venir » les 30 juin, 1er et 2 juillet 2023. à ROZEROTTE ET MENIL

Après un premier temps de travail partagé avec les Foyers en juin dernier lors de notre assemblée générale, la Fédération a coloré le rassemblement annuel des Foyers avec la thématique de l'expression.

Pour mettre l'eau à la bouche et lancer officiellement cette grande aventure, une **visite du village** complètement saugrenue a inauguré cette après-midi ensoleillée. Ludovic Füschtelkeit, spécialiste sur commande de la Compagnie Astrotapir, a emmené les participants à la découverte du village pour une visite complètement décalée mais hautement instructive. Ainsi, il a présenté Rozerotte au temps de la préhistoire avec la piste d'atterrissage de Mamouths située juste derrière le foyer rural, et relevé ensuite chaque détail de l'architecture du village de façon totalement insolite. Une visite que les habitants du village eux-mêmes ne sont pas près d'oublier !



4 ateliers ont été proposés à la cinquantaine de participants présents pour leur permettre d'oser s'exprimer de différentes manières en fonction de leur sensibilité ou de leur envie.



INITIATION AU THÉÂTRE AVEC LA COMPAGNIE LOGOS



OSER SA VOIX AVEC LA CHEFFE DE CHŒUR DE LA CHORALE AGUASONG



CREATION D'ATTRAPES RÊVES AVEC LES ADMINISTRATEURS BENEVOLES



ATELIER D'ÉCRITURE POUR REVER LE FUTUR AVEC ROMAIN DIEUDONNE

Les propositions d'actions : elles arrivent en janvier !

La commission artistique, nourrie par les différents temps d'échanges et de travail, vous adressera dès janvier un livret de propositions d'actions pour entrer dans cette belle aventure : par de la sensibilisation à la thématique mais aussi pour commencer à préparer ce temps fort de 2023 !

Animations, spectacles, expos, créations, collecte, constructions, intendance... chacun pourra s'investir là où il le souhaite !

Nous comptons sur vous pour une fête qui promet de créer des « Souvenirs A venir » !

Sport : un nouveau souffle !

Nous avons dissous en Assemblée Générale Extraordinaire le Comité Départemental du Sport aux Foyers Ruraux courant 2020 pour intégrer complètement cette thématique au sein de la Fédération et continuer à la faire vivre. Le sport demeure, en effet, largement répandu dans notre mouvement à travers des événements ponctuels ou des pratiques régulières, comme par exemple, la marche, la gymnastique ou bien encore le tennis de table.

Un groupe de travail s'était constitué et souhaitait s'atteler à l'organisation d'une journée départementale du sport pour faciliter les échanges entre Foyers et présenter diverses activités. La crise sanitaire est passée par là... Et aujourd'hui, il nous semble pertinent de reprendre ce travail et de relancer cette dynamique au sein de nos foyers.



Pour ce faire, nous nous appuyons sur les compétences de **Pauline LECOMTE**, animatrice de territoire à Deycimont, qui possède des expériences et des qualifications en matière de sport. Dans le cadre de l'animation de ce groupe de travail, elle pourrait être amenée à accompagner nos associations dans la mise en œuvre d'actions et ainsi impulser des manifestations départementales. Dans cette perspective, le championnat de tennis de table a pu être relancé à compter de décembre.

N'hésitez pas à la contacter pour de plus amples informations.

Clap de reprise pour Cinémômes !

477
enfants

Les enfants, les enseignants et les bénévoles l'attendaient avec impatience ! Voici l'action Cinémômes, organisée en partenariat avec la FDFR de Moselle, de nouveaux sur les routes Vosgiennes !

Pour cette année, ce sont 23 classes, soient 477 élèves de la maternelle à la primaire, qui, durant 5 jours, vont découvrir des films courts et des longs métrages. L'action aura lieu 3 fois pour cette saison 2021-2022.

Pour ces premières projections, les films retenus étaient : « **La petite fabrique de nuages** », ensemble de 5 courts métrages abordant le ciel avec différentes histoires et techniques d'animation, toujours à hauteur d'enfants et « **Le voyage dans la lune** » de Rasmus A. Siversten. Une aventure collective permettant d'aborder la thématique de l'espace, de l'infiniment grand, de la protection de l'environnement et de la notion de propriété, avec des personnages au caractère bien trempés.

Au-delà d'une simple projection, c'est un travail collaboratif entre les écoles partenaires, les foyers ruraux qui accueillent les projections et la FDFR qui organise le déroulement et l'animation des séances. Les films sont présentés et des temps de discussion permettent, avec les plus petits de laisser s'exprimer leur émotions juste après la projection, et avec les plus grands d'aborder un regard plus cinématographique mais aussi les thèmes des films.



A bientôt !